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衆 議 院 予 算 委 員 会 公 聴 会 ニ ュ ー ス

平成 24.3.2 第 180 回国会第 1号

3月 2日（金）、第 1回の公聴会が開かれました。

１ 平成 24年度一般会計予算

平成 24年度特別会計予算

平成 24年度政府関係機関予算

・公述人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（公述人）

（午前）奈良市長 仲 川 げ ん君

公益財団法人日本国際フォーラム理事長 伊 藤 憲 一君

社団法人日本経済団体連合会経済政策委員会企画部会長

株式会社東芝取締役監査委員会委員長 村 岡 富美雄君

株式会社日本総合研究所理事 湯 元 健 治君

（午後）青山学院大学法学部教授 三 木 義 一君

株式会社ワークライフバランス代表取締役社長 小 室 淑 恵君

日本金融財政研究所所長 菊 池 英 博君

立正大学法学部客員教授 浦 野 広 明君

（質疑者及び主な質疑内容）

（午前）

笹 木 竜 三君（民主）

・高校授業料無償化に対する評価について、仲川公述人

及び湯元公述人に伺いたい。

・社会保障と税の一体改革に関して与野党間で少しでも

早く合意形成を行うことの必要性について、仲川公述

人、村岡公述人及び湯元公述人に伺いたい。

・アジア太平洋地域におけるルールづくりにおいて我が

国が積極的な役割を果たすことに関して、伊藤公述人

の考えを伺いたい。

田 中 康 夫君（国民）

・米自動車大手３社で組織する業界団体が日本のＴＰＰ

参加に反対し、軽自動車規格の廃止や自動車市場の開

放を求めていることについて、村岡公述人の考えを伺

いたい。

・村岡公述人は法人実効税率の高さについて指摘したが、

上場企業の７割が法人税を納めていない現状について、

公正さの観点から所見を伺いたい。

浅 野 貴 博君（大地）

・北方領土問題に関する我が国の立場は四島の帰属が確

認されれば返還時期等については柔軟に対応するとい

うものであるが、未だに四島一括返還を主張する有識

者もいる。伊藤公述人の所見を伺いたい。

・プーチン首相の大統領復帰は、北方領土問題を解決し

日露関係を発展させる機会となると考えるが、伊藤公

述人の所見を伺いたい。

佐 田 玄一郎君（自民）

・奈良県が関西広域連合に参加していないことについて、

仲川公述人の所見を伺いたい。

・国の地方支分部局の地方への移管はうまくいくのかど

うか、仲川公述人の考えを伺いたい。

・ＴＰＰ交渉参加に向けた各国との事前協議に関する情

報公開が十分でないことについて、村岡公述人に伺い

たい。

高 木 陽 介君（公明）

・社会保障と税の一体改革に関する与野党協議を行うに

当たり、消費増税を行うための５つの条件（景気回復、

社会保障のビジョンの明確化、無駄の削減、社会保障

の目的税化、税制全体のバランス）を明確にすること

について、湯元公述人の考えを伺いたい。

・年金制度は人口減によっては破綻せず、現行制度を手

直しすればよいのではと考えるが、村岡公述人の所見

を伺いたい。

・子宮頸がん予防ワクチンの接種費用について、基金で
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はなく国が恒久的に負担することに関する仲川公述人

の所見を伺いたい。

宮 本 岳 志君（共産）

・小学校の全学年を 30 人学級にすることを市長選挙の

公

約にしたのはなぜか、仲川公述人に伺いたい。

・我が国のＧＤＰ成長率が長期にわたって低いのは、国

民所得が減少し、内需が縮小しているからと考えるが、

村岡公述人及び湯元公述人の所見を伺いたい。

阿 部 知 子君（社民）

・諸外国と比べて我が国では雇用政策が重視されていな

いと考えるが、湯元公述人の所見を伺いたい。

・ＴＰＰに関し、国は地方自治体にどのような情報提供

をすべきであるか、仲川公述人に伺いたい。

山 内 康 一君（みんな）

・スウェーデンの職業大学や一般大学における職業学位

について、我が国はどのような点を取り入れるべきか、

湯元公述人に伺いたい。

・既卒者の採用に消極的な企業の慣行を改めるべきと考

えるが、村岡公述人の所見を伺いたい。

石 田 三 示君（きづな）

・戸別所得補償制度を廃止した場合、どのように農業振

興を図るのか、湯元公述人に伺いたい。

・我が国の食料安全保障を確保することは重要であると

考えるが、仲川公述人、伊藤公述人、村岡公述人及び

湯元公述人の所見を伺いたい。

（午後）

若 泉 征 三君（民主）

・地方分権によって財源を地方に移譲し、それぞれの地

域に応じた社会保障を実現できるようにすべきと考え

るが三木公述人の所見を伺いたい。

・財政主導・金融フォローという財政・金融政策の考え

方について菊池公述人に伺いたい。

中 島 正 純君（国民）

・デフレからの脱却は、歴代政権が挑戦してきた課題で

あり、いずれも成功してこなかったと認識しているが、

菊池公述人はその理由についてどう考えるのか伺いた

い。

・社会保障と税の一体改革に関する世論調査では、消費

税率引上げには賛成だが、現政権の下での引上げには

反対との声が多い。この理由について三木、浦野両公

述人はどう考えるか伺いたい。

石 川 知 裕君（大地）

・菊池公述人は、財政主導・金融フォローという主張を

提案しているが、先般の日銀の追加金融緩和策につい

てどのように評価するのか伺いたい。

・保育士の資格を緩和するなどもう少し弾力的な運用が

必要と考えているが、保育所の整備について小室公述

人の所見を伺いたい。

馳 浩君（自民）

・政権交代をしても、財源が確保できず政策が実現でき

ない状況を改善するためには、どうしたらよいと三木

公述人は考えるか。

・小室公述人はワークライフバランスという考えを提唱

しているが、ワークシェアリングについてはどう考え

ているか。

・日銀法を改正し、政府と日銀が一体となって財政金融

政策を遂行できるようにするべきと考えるが、菊池公

述人はどう思うか。

東 順 治君（公明）

・旧来の発想を転換するワークライフバランスによって、

実際にどのような効果が生じているか、小室公述人に

述べてもらいたい。

・保育所が不足している現状で、「子ども・子育て新シ

ステム」で待機児童ゼロを実現できると思うか、小室

公述人の意見を伺いたい。

・菊池公述人は、緊急補正予算 100 兆円を５年間で実行

すべきと提唱しているが、平成 23 年度の第１次から

第４次までの補正予算をどう評価しているのか。

笠 井 亮君（共産）

・社会保障の財源を消費税に求めることについての浦野

公述人の見解を伺いたい。

・中小企業が消費税を価格に転嫁するのが難しい現状の

原因と改善策について三木公述人はどう考えているの

か。

・デフレ経済下での大企業への法人税課税について菊池

公述人はどうすべきであると思うか。
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阿 部 知 子君（社民）

・税収構造の 40％近くが消費税になることについて、

三木公述人の所見を伺いたい。

・環境税の税収を社会保険料負担に充てることについて、

三木公述人の所見を伺いたい。

・再生可能エネルギー分野への投資を行うことについて、

菊池公述人の所見を伺いたい。

柿 澤 未 途君（みんな）

・財政主導でデフレ脱却を優先すべきという方向性の政

策が採用されない理由について菊池公述人の所見を伺

いたい。

・成長に必要なイノベーションの原動力は規制緩和であ

ると考えるが菊池公述人の所見を伺いたい。

三 輪 信 昭君（きづな）

・日本は財政危機ではなく政策危機であるというが、ど

うして政策選択を過ち続けているのか菊池公述人に伺

いたい。

・積極財政政策として、５年で 100 兆円規模の緊急補正

予算を行った場合、５年後にどのくらいの経済効果が

見込まれるか菊池公述人の所見を伺いたい。


